

牧草ではオーチャードが既に出穂期に入らうしておりますが、穂が小さいだけに当然減収でしょう。

とにかく、採種時期の早い作物程四、五ヶ月の寡雨で旱魃の影響が大きく減産が決定のかまたは予想されておりますので、今秋特に優良品種を御利用の方は早目に種子手当を必要と思われます。

○飼料生産関係

早春ツナギ飼料 ライ麦やレーブ・C・

一 春、夏の作況から
融雪期は例年より一〇日前後早く、その後も低温ではあります。しかし、作業は前般に順調に進みました。しかしながら、作況は低温と乾燥(旱魃)のため発芽遅延、牧草を始め越年作物の生育は遅々として、目下の作況では決して楽観の出来る状態ではありません。(六月始め現在)

○種子の生産関係(減産を予想されるもの)

ライ麦 冬枯れはありませんでしたが、草丈短く、春以来の分蘖も少なく、種子は相当の減産が予想されます。

レーブ 冬枯れ多く、更にその後の生育も旱魃で不良なため、当然種子不足となりまします。

かぶ、ルタバガ 抽薹後の旱魃が大きく響き、草丈は勿論、分枝も少なく相当の減収がもう決定的です。なお、暖地で採種の下総かぶ等も例年ない雪害、寒害などで冬枯れ、生育遅延で減産はまぬがれな

いでしょう。

デントコーン 播種は適期に行なわれた

と思いますが、発芽には二〇日ぐらいも要し、目下の作況は遅れています。除草、間引き、追肥等手遅れのない管理で挽回したいものです。サットンやベンキン等の青刈豆の混播は発芽が遅かっただけに播種後日数のみに頼らずデントコーンの草丈をうようにして下さい。

根菜類

特に乾燥する火山灰地ではビートの発芽不良、或いは不揃いが部分的にあります。今年ほど根菜類の播種後は例外なく発芽が順調でした。欠株には早目にルタバガの補播または補植を、七月末以降ではかぶの補播を行ない減収を避けましょう。

二 最近の上野幌育種場の往来

春以来の畑作業が順調だったこともありましたが、全般には飼料生産への関心が高まった結果、見学、研究に来場される方が例年になく早く、五月早々の鹿児島県農試農業講習所の団体を皮切りに、連日来訪者が頻りです。遠路遙かにお訪ね下さる御熱意に敬意を表すると共に、頼りにされていました。感謝と責任の念で一杯で思つております。

刈取り時期は草伸びの悪いに拘らず生育相は逆に進んでおりますので、例年より早くなるものと思われ、今後は適期刈取、刈取後追肥励行で、二番、三番草で収量挽回に努めると共に一番草は草伸びが充分でなくとも適期刈りを励行、良質草の収かくに努めるべきでしょう。

○牧草地造成の省力化

デントコーン 播種は適期に行なわれた

○ビートの省力増収のための紙筒移植
○かぶ、ルタバガのバラ播種栽培
○デントコーン(サイレージ用)のバラ播種栽培

札幌酪農組合青年同志会では、除草剤利用について、年中計画で飼料作の除草剤一連利用研究を課題に定期的に現地研究のために来場しております。

農場への往来てあと二つ。

○過日宮崎県の一青年(一九歳)がなんの予告もなしにヒヨックリ来場、雑誌や新聞でこの農場を知つたが、酪農を勉強したいので、四、五年実習させてくれといふ突ビな訪問者もありました。九州男子らしく意気旺盛といいますか、無鉄砲といますか、幸い近所の優秀酪農家に受け入れていただき、目下真剣に北海道酪農と取り組んで好評ですが、実習希望の方はあらかじめ御連絡をねがいたいと存じます。

○近在の中小学生が農場研究ということで、春以来三~四校の来場がありましたが、草に対する認識で感じたことは、日本的学生はクロバーも、チモシーも雑草と同一草という考え方、見方が強く、「これは家畜の飼料として大切な作物で皆さんのトマトや、西瓜と同じような作物ですから、踏み荒れないように」と注意が必要ですが、過日札幌西ヨーテリー俱楽部が在札の外人家族を招待した時、その中に二〇名近くのあちらの子供が来場しましたが、これはチモシー、これはクロバーと牧草畠と、遊んでもよい芝生とはきちんと区別しております。考えさせられることの一つです。

(以上六月五日記)